

# Der Vorgänger von click-tt.ch



Interview mit  
dem „Vater“ der

## Zentralregistratur

Auf die Abfrage von Match- und Turnierresultaten will im Internetzeitalter kein Tischtennisspieler mehr verzichten. Auf nationaler Ebene ist dies allerdings erst seit rund 10 Jahren möglich: In der Saison 2003/2004 wurde die Zentralregistratur von STT online gestellt. Der Verdienst dafür gebührt Michel Feuz. Der passionierte Programmierer und ehemalige ANJTT-Präsident hat unzählige Stunden und viel Herzblut in Aufbau und Weiterentwicklung der „Seele von Swiss Table Tennis“ – so wurde die Zentralregistratur auch schon genannt – investiert. In einem Interview gibt er Auskunft über den Vorgängerversion von click-tt.ch.

*Interview: STT, Photo: Radu Negoescu*

### **Michel, kannst du uns etwas über die Geschichte hinter der Zentralregistratur erzählen?**

Ich habe bereits vor 37 Jahren während meinem Mathematik-Studium das erste Programm für das Tischtennis geschrieben. Für den ANJTT konnte man damit Resultat-Communiqués erstellen. Natürlich war das eine andere Zeit als heute – Internet war noch kein Thema, Disketten massen 20 Zentimeter im Durchmesser und hatten nur 100 Kilobytes Speicherplatz!!

1997 hat STT jemanden gesucht, der für den Verband eine Zentralregistratur (ZR) aufbaut. STT-Präsident Remo Paris und Finanzchef Jean-Paul Jeckelmann wohnten wie ich in der Region Neuenburg und kamen deshalb auf mich zu. Es ging aber nur um eine ZR für die STT-Geschäftsstelle, die nicht öffentlich zugänglich war. Ich begann dann mit den ersten Arbeiten und mir gefiel diese interessante Aufgabe sehr. Als Spieler, internationaler Schiedsrichter und ANJTT-Präsident kannte ich natürlich die Tischtennisszene sehr gut.

Erst 2002 entstand dann die Idee, die ZR im Internet zu publizieren. In der Saison 2003/2004 ging die ZR online. Einige Regionalligen fehlten aber zuerst noch, da die Regionalverbände in einem Übergangsjahr noch ihre eigenen Programme benutzen wollten.

### **Wie ging die Weiterentwicklung der ZR vor sich, wie kamen neue Module dazu?**

Es gab von verschiedenen Seiten immer wieder neue Ideen für Neues. Beispiele dafür sind die Doppel-Rangliste in jeder Gruppe, der Head-to-Head-Vergleich, die Gelb-Markierung von Spielern aus dem gleichen RV oder die Turniertableaus. Viele Anregungen wurden von André Zimmermann (OTTV), Bernard Clot (AVVF) und Rémy Lhoest (AGTT) eingebracht; ich bedanke mich bei ihnen an dieser Stelle. Weiter möchte ich auch Béatrice Keller (NWTTV) danken, die die ZR auf deutsch übersetzt hat.

Bis zur Saison 2007/08 habe ich solche Sachen eingebaut. Dann habe ich die Stelle gewechselt. Mein neuer Job erlaubte mir nicht mehr, viel Zeit für das Programmieren aufzuwenden, obwohl weiterhin Ideen vorhanden waren.

### **Wie viele Daten sind eigentlich in der Zentralregistratur gespeichert?**

Drucken

Dort sind einerseits rund 20'000 Personen erfasst. Da (fast) nichts gelöscht wurde, sind dies alle Personen, die in der Zeit seit der Einführung der ZR und heute irgendwann mal gespielt haben oder auf andere Art und Weise für einen Club, RV oder STT aktiv waren. Weiter wurden beispielsweise in der Saison 2013/14 insgesamt 150'000 Matches (Turniere, Cup, Meisterschaft) und 2000 Mannschaften erfasst. Ausserdem sind ca. 300 Hallen und 76 Ballmarken (!) in der Zentralregistratur gespeichert.

### **Wie viele Stunden hast du insgesamt investiert?**

Die Arbeit hat sich über mehrere Jahre erstreckt und es waren tausende von Stunden - unmöglich zu sagen, wie viele genau.

### **Hast du in all den Jahren die ZR auch besucht, um einfach nur Resultate abzufragen, oder genügte dir die Arbeit daran bereits?**

Ich war bis zur Saison 2008/09 aktiver Spieler. Die Resultate haben mich deshalb immer sehr interessiert.

### **Was ist es für ein Gefühl, dass „deine“ Zentralregistratur nun Vergangenheit ist und durch click-tt.ch abgelöst wurde?**

Eine Last ist von meinen Schultern gefallen. Wie bereits gesagt, hatte ich grosse Freude daran, die Zentralregistratur aufzubauen und weiterzuentwickeln. In den letzten Jahren hatte ich dann zwar noch viele Ideen, doch es fehlte mir die Zeit, sie umzusetzen. Trotzdem gab es natürlich immer noch viel zu tun: Wartung des Programmes, Anpassung an Neueinführungen (zum Beispiel die ELO-Punkte), und Überwachung der Server-Funktion. Ich bin deshalb sehr froh, dass click-tt.ch nun steht und ich einen Schlusstrich ziehen kann

### **Besten Dank für das Interview!**

---

#### **Dankeswort des STT-Präsidenten Jean-Pascal Stancu an Michel Feuz**

Im Namen von Swiss Table Tennis möchte ich Michel Feuz vielmals für die jahrelang für unseren Verband geleistete Arbeit danken. Seine Hilfe trug wesentlich dazu bei, dass alle Aktivitäten im Zusammenhang mit der Zentralregistratur erfolgreich und geregelt ablaufen konnten. Dank seinen Qualitäten und seinem Professionalismus konnten wir alle oft schwierigen Aufgaben unter den bestmöglichen Bedingungen erledigen.

Ich möchte hinzufügen, dass Michel Feuz in der langen Zeit, während der er für uns tätig war, die gesetzten Ziele weit übertraf. Wir behalten ihn und seine Arbeit in bester Erinnerung und wünschen ihm und seinen Angehörigen viel Erfolg und eine gute Gesundheit.

---

#### **Archivierung der ZR**

Die öffentliche Ansicht der Zentralregistratur wird in den nächsten Monaten geschlossen. Die Daten müssen natürlich dennoch in geeigneter Form erhalten bleiben. Die Projektgruppe click-tt ist aktuell dabei, die verschiedenen Möglichkeiten der Archivierung zu prüfen. Ein eingeschränktes Archiv wäre im Vergleich zu einer öffentlichen Archivierung mit deutlich tieferen Kosten verbunden.